

Zeitschrift: Schweizer Archiv für Tierheilkunde SAT : die Fachzeitschrift für Tierärztinnen und Tierärzte = Archives Suisses de Médecine Vétérinaire
ASMV : la revue professionnelle des vétérinaires

Herausgeber: Gesellschaft Schweizer Tierärztinnen und Tierärzte

Band: 102 (1960)

Heft: 12

Rubrik: Personnelles

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PERSONNELLES

† Paul Martin, vétérinaire, Monthey

1892–1960

Dans l'après-midi de dimanche le 20 novembre, une foule nombreuse de parents et d'amis accompagnait au cimetière de Monthey la dépouille mortelle du vétérinaire Paul Martin. Le ciel s'était fait spécialement beau pour le dernier voyage de notre ami.

Avec lui disparaît une figure typiquement montheysanne, et un homme dont la vie fut marquée par une fidélité constante à sa profession et par un dévouement absolu à l'égard de ceux qui avaient recours à lui.

Neveu du regretté vétérinaire Joseph Martin, il n'éprouva pas d'hésitation dans le choix de la carrière qu'il voulait embrasser. Après les études gymnasiales aux collèges de St-Maurice et de Sion, il s'inscrivit à la Faculté vétérinaire de l'Université de Berne, qui lui décerna, en 1917, le diplôme de vétérinaire.

Rentré à Monthey, il débuta dans la pratique avec tout l'enthousiasme et toute la confiance de la jeunesse. Bâti en athlète, sportif fervent, puisque – sauf erreur – il fut un des membres fondateurs du F.C. Monthey, il ne redoutait pas les efforts physiques nécessaires pour satisfaire aux dures exigences de la profession. Très vite il gagna la confiance des paysans de la plaine et de la montagne, et bientôt s'ouvrit à lui un vaste champ d'activité. Excellent praticien, faisant bon ménage avec le bistouri, il aimait à démontrer la méthode qu'il employait pour l'opération des corps étrangers.

Paul Martin paraissait peut-être d'un abord un peu rude, et son air quelque peu «bourru» a induit bien des gens en erreur sur son véritable caractère. Nous qui l'avons intimement connu, nous pouvons les détromper. La dure écorce du chêne cachait une grande sensibilité que notre ami ne voulait pas extérioriser. S'il ne se livrait pas facilement, il n'aurait pour rien au monde retiré son amitié, une fois qu'il l'avait donnée.

Nous ne le rencontrerons plus désormais lors de nos réunions périodiques. Sa main ne se tendra plus vers nous dans un geste plein de cordiale et franche amitié. Nous n'entendrons plus son rire sonore, chaque fois qu'un collègue lançait une boutade qui lui faisait plaisir.

Notre ami repose maintenant au cimetière de Monthey. Paul Martin a fermé le livre, après avoir tourné la dernière page, au bas de laquelle était écrit le mot «Fin». – A son épouse dans tous les chagrins, et qui fut pour lui une compagne aimante et dévouée, à ses deux fils, spécialement à notre collègue Jean-Paul, à tous ses parents nous offrons le témoignage de notre très sincère sympathie et l'assurance que nous garderons du cher disparu un fidèle souvenir. H. Revaz, Martigny-Bourg

Totentafel

In Goßau SG starb am 30. Oktober 1960 Bezirkstierarzt Leo Füller im Alter von 69 Jahren.